



← Ronald Henríquez

@lacuarta\_ronald

El acaparamiento en supermercados y farmacias provocado por la pandemia del coronavirus, y especialmente por la cuarentena sanitaria en siete comunas del país, ha llevado a la escasez de medicamentos en las farmacias.

Específicamente lo más difícil de encontrar es paracetamol, además del alcohol gel y la vitamina C.

Pero en este caso ¿qué tan efectivo es el paracetamol frente al Covid-19? ¿Por qué se acapara? Lo primero es evitar irse al chanco almacenando este medicamento.

“El paracetamol es un analgésico antipirético (ayuda a bajar la fiebre) y el malestar para los pacientes cuando tienen resfrío, o como antigripal”, señaló Ignacio Sánchez, del Colegio de Químicos Farmacéuticos.

Frente a si el paracetamol puede prevenir el contagio del coronavirus, la respuesta es “categóricamente no. Baja la fiebre, uno de los síntomas del Covid-19, pero no ataca al virus. Disminuye la fiebre, pero no atacan la real causa de la infección”, dijo Edith Pinto, doctora en física y química molecular, y directora de la escuela de Química y Farmacia de la Universidad Bernardo O’Higgins.

Para Ignacio Sánchez, este



ARCHIVO GRUPO COPESA

# ¿Puede el paracetamol prevenir el coronavirus?

● Expertos opinan que tan efectivo es contra el **bicharraco**. ¿cuánta es la dosis que se debe consumir? ¿Ayuda o complica para el diagnóstico del contagio?

famoso medicamento no sólo “no es parte del tratamiento contra el Covid-19, porque sólo sirve para palear síntomas, como bajar la fiebre” sino que “el paciente enmascara los síntomas como la fiebre, que es esencial para identificarlo” y puede retrasar el diagnóstico de una persona infectada.

Dosis. Debido al pánico colectivo que ha generado la pandemia especialmente en el stock de las farmacias, la pregunta que surge es ¿cuál es la dosis que se debe ingerir de paracetamol?

“Para evitar posibles cuadros hepatotóxicos lo recomendable es no superar la dosis máxima de 4 gramos al día (24 horas). Recomendable es cada 8 horas 500 miligramos. Siempre bajo la



“El llamado es a no automedicarse con paracetamol para la prevención del Covid-19. Sus efectos son adversos y puede enmascarar una fiebre y los síntomas”.

**IGNACIO SÁNCHEZ**  
 Colegio de Químicos Farmacéuticos

“Para evitar posibles cuadros hepatotóxicos lo recomendable es no superar la dosis máxima de 4 gramos al día (...) siempre bajo la supervisión médica”.

**EDITH PINTO**,  
 Directora de la escuela de Química y Farmacia de la UBO.

supervisión médica”, dijo Pinto.

“Con un gramo o 500 miligramos cada 8 horas es lo habitual. Más puede provocar daño hepático”, señaló el tesorero del Colegio de Químicos Farmacéuticos.

Agregó que “la cuarentena, el lavado de manos y mantener distancia entre personas” es el método más efectivo para contener la pandemia.

Finalmente ambos coinciden en evitar la automedicación como medida paliativa contra el Covid-19, y tomar en casos necesarios, solo la dosis recomendada prescritas por un médico.